



Informationen nach Art. 13 und 14 Datenschutzgrundverordnung (DSGVO)

Datenschutzrechtliche Hinweise anlässlich der Anmeldung zur „**Interdisciplinary Circular Economy Conference 2020**“ vom **21. bis 22.09.2020** an der Junior-Professur für Gesellschaftliche Transformation und Kreislaufwirtschaft an der Alber-Ludwigs-Universität Freiburg

Verantwortlicher im datenschutzrechtlichen Sinne

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg
0761/203-0
datenschutz@uni-freiburg.de
<https://www.uni-freiburg.de>

Datenschutzbeauftragter

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg
Der Datenschutzbeauftragte
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg
datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de

Datenverarbeitende Stelle und Ansprechperson

Jun.-Professur für Gesellschaftliche Transformation und Kreislaufwirtschaft an der Alber-Ludwigs-Universität Freiburg
Vera Marx
Telefon: (+49 761) 203 – 67919
Fax: (+49 761) 203 – 8678
info@circulus-project.de
www.transition.uni-freiburg.de

Zweck der Datenverarbeitung

1. Ihre Daten werden zum Zweck der Organisation, Durchführung und Bestätigung der Anmeldung sowie Abwicklung der Veranstaltung „Interdisciplinary Circular Economy Conference 2020“ vom 21. bis 22.09.2020 an der Alber-Ludwigs-Universität Freiburg verarbeitet.

2. Pflichtangaben sind für die Anmeldung bzw. den Vertragsschluss erforderlich, ohne diese Pflichtangaben kann die Anmeldung nicht durchgeführt werden und Sie können nicht an der Veranstaltung teilnehmen.
3. Ihre Daten werden, soweit Sie im Anmeldeprozess Ihre Einwilligung dazu erteilt haben, für die Erstellung von Teilnahmelisten, Namensschildern und Druckerzeugnissen (begleitende Unterlagen zur Veranstaltung) verwendet.
4. Außer den im Anmeldevorgang für Sie sichtbar erhobenen personenbezogenen Daten werden bei der Veranstaltung Foto- und Videoaufnahmen (Aufnahmen) angefertigt. Diese Aufnahmen dienen dem Zweck der Berichterstattung über die Veranstaltung auf Webseiten und über Social-Media-Kanäle sowie in Pressemitteilungen der Universität. Dazu werden Fotos der Veranstaltung voraussichtlich in Druckerzeugnissen der Universität veröffentlicht. Dadurch wird die Öffentlichkeit über die Erfüllung der universitären Aufgaben und die dabei erzielten Ergebnisse informiert.
5. Für Aufnahmen bzw. die Veröffentlichung von Aufnahmen, die nicht Personen der Zeitgeschichte zeigen, Personen als Beiwerk neben Landschaften oder sonstigen Örtlichkeiten haben oder Aufnahmen, die Versammlungen, Aufzüge oder ähnliche Veranstaltungen und deren Charakter wiedergeben, werden Sie im Einzelfall um Ihre Einwilligung gebeten.

Kategorien von Daten und Rechtsgrundlagen für die Datenverarbeitung

Es werden bei der Anmeldung folgende Daten erhoben und dann weiterverarbeitet. Pflichtangaben sind mit einem * markiert:

1. Titel
2. Vorname*
3. Nachname*
4. Universität/ Firma/ Institution
5. Straße*
6. Postleitzahl* und Wohnort*
7. Land*
8. E-Mail*

Während der Veranstaltung werden Foto- und Videoaufnahmen angefertigt.

Rechtsgrundlagen der Datenverarbeitung

1. Durchführung und Bestätigung der Anmeldung, Abwicklung der Veranstaltung: Art. 6 Abs. 1 lit. b, lit. e in Verbindung mit Art. 6 Abs. 3 DSGVO in Verbindung mit § 4

Landesdatenschutzgesetz Baden-Württemberg (LDSG). Bei freiwilligen Angaben: Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO.

2. Teilnahmeliste, Namensschilder, Druckerzeugnisse: Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO
3. Aufnahmen die den Charakter der Veranstaltung wiedergeben (Überblicksaufnahmen): Art. 6 Abs. 1 lit. e in Verbindung mit Art. 6 Abs. 3 DSGVO in Verbindung mit § 4 LDSG
4. Für andere Aufnahmen wird Sie der/die Fotograf/in um Ihre Einwilligung bitten: Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO

Speicherdauer oder Kriterien für die Festlegung der Dauer

1. Ihre personenbezogenen Daten werden solange gespeichert, wie es für den Zweck zu dem sie erhoben wurden, erforderlich ist. Bis zur Abwicklung der Veranstaltung (etwa 6 Monate nach dem letzten Veranstaltungstag) werden die Daten grundsätzlich gelöscht, soweit eine längere Speicherung nicht zur Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen erforderlich ist.
2. Ausgenommen davon sind personenbezogene Daten, die aus haushaltsrechtlichen Gründen für die Abrechnung mit den Haushaltsunterlagen für 10 Jahre gespeichert werden.
3. Aufnahmen werden solange gespeichert, wie es für den Zweck zu dem sie erhoben wurden, erforderlich ist. Wurde für eine Aufnahme eine Einwilligung eingeholt, wird die Fotoaufnahme unverzüglich mit Widerruf der Einwilligung gelöscht.
4. Gegebenenfalls werden die Unterlagen zu der Veranstaltung vom zuständigen Universitätsarchiv übernommen und dort in der Regel unbegrenzt aufbewahrt.

Empfängerkategorien

1. Mit der Durchführung der Veranstaltung betraute Mitarbeitende der Universität.
2. Mitarbeitende der Haushaltsabteilung der Universität zu Zwecken der Abrechnung.
3. Vor- und Nachname, Firmenname, Kontaktdaten an andere Teilnehmer*innen der Veranstaltung, soweit Sie im Anmeldevorgang eingewilligt haben, dass diese genannten Daten auf einer Teilnahmeliste erscheinen.
4. Aufnahmen, die den Charakter der Veranstaltung wiedergeben (Überblicksaufnahmen) und Aufnahmen, für welche Sie Ihre Einwilligung erteilt haben: Mitglieder und Angehörige der Universität, Presseredaktionen sowie Nutzer*innen der online und print-Medien der Universität und der Druck- und Onlineerzeugnisse der regionalen, überregionalen und internationalen Presse.
5. Darüber hinaus müssen entsprechend der archivrechtlichen Vorschriften alle Unterlagen der Universität vor ihrer Löschung dem Universitätsarchiv angeboten

werden. Das Archiv entscheidet im Einzelfall darüber, welche Unterlagen zu übernehmen sind.

Ihre Rechte als betroffene Person

1. Sie haben das Recht, von der Universität Freiburg Auskunft über die zu Ihrer Person gespeicherten Daten zu erhalten und/oder unrichtig gespeicherte Daten berichtigen zu lassen.
2. Sie haben darüber hinaus das Recht auf Löschung oder auf Einschränkung der Verarbeitung oder ein Widerspruchsrecht gegen die Verarbeitung.
3. Außerdem haben Sie in dem Fall, in dem Sie uns die Einwilligung zum Anfertigen und Veröffentlichen einzelner Aufnahmen sowie zur Verwendung Ihrer Daten zur Erstellung und Veröffentlichung einer Teilnehmerliste und von Namensschildern sowie gegeben haben, das Recht, die Einwilligung jederzeit zu widerrufen, wobei die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt wird. Sie können Ihre Einwilligung auch für die Verarbeitung einzelner Daten widerrufen. Soweit in Zusammenhang mit der Veranstaltung Druckwerke erstellt werden, ist die Einwilligung nicht mehr widerruflich, sobald der Druckauftrag erteilt ist. Die weitere Nutzung der zum Zeitpunkt des Widerrufs erstellten Druckerzeugnisse ist zulässig. Bitte wenden Sie sich in diesem Fall an vera.marx@transition.uni-freiburg.de. In dem Fall in dem Sie Ihre Einwilligung nicht erteilen oder widerrufen entstehen Ihnen keine Nachteile.
4. Sie haben das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde, wenn Sie der Ansicht sind, dass die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten gegen die Rechtsvorschriften verstößt. Eine solche Aufsichtsbehörde ist beispielsweise der Landesbeauftragte für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württemberg, Königstraße 10a, 70173 Stuttgart, E-Mail poststelle@ldi.bwl.de (<https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/>).
5. Falls Sie Betroffenenrechte gegenüber der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg geltend machen möchten, wenden Sie sich bitte an datenschutz@uni-freiburg.de.

Informationen über den Widerspruch nach Art. 21 Abs. 1 DSGVO

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung Sie betreffender Daten, die aufgrund von Art. 6 Abs. 1 lit. e DSGVO (Datenverarbeitung im öffentlichen Interesse) erfolgt, Widerspruch einzulegen.

Ergänzende Hinweise

Bei Übertragung der Anmeldedaten per E-Mail: Wir weisen darauf hin, dass die Übertragung von Daten im Internet Sicherheitslücken aufweisen und ein lückenloser Schutz der Daten vor dem Zugriff Dritter nicht gewährleistet werden kann. Alternativ können Sie uns Ihre Anmeldung auch per Post zukommen lassen.

Bei einer Veröffentlichung personenbezogener Daten im Internet (Webseiten, Social-Media-Kanäle) kann in der Regel weltweit von jedermann auf diese personenbezogenen Daten zugegriffen werden. Die Aufnahmen können heruntergeladen und für andere Zwecke verwendet werden. Eine Einflussnahme auf die weitere Verarbeitung oder Löschung der Daten durch die Universität ist einem solchen Fall nicht mehr möglich. Aufnahmen und sonstige Daten, die in Druckerzeugnissen der Universität sowie regionalen, überregionalen und internationalen Presse veröffentlicht werden, können ebenfalls nicht durch die Universität gelöscht werden. Im Falle des Widerrufs einer Einwilligung werden die Fotoaufnahmen und sonstige damit verbundene personenbezogenen Daten bei einer Neuauflage nicht wieder in dem betreffenden universitären Druckerzeugnis erscheinen.

English (translation provided by the Chair of Societal Transformation and Circular Economy for your convenience, not legally binding). If you have any questions, please contact the Data Protection Officer of the University of Freiburg:

Information according to Art. 13 and 14 GDPR

Data protection information on the registration for the event “**Interdisciplinary Circular Economy Conference 2020**“ from **21. to 22.09.2020** at the Chair of Societal Transformation and Circular Economy, Albert-Ludwigs-University, Freiburg

<p>Responsible in the data protection sense: University of Freiburg legally represented by the rector Prof. Dr. Dr. h.c. Hans-Jochen Schiewer Friedrichsstrasse 39 79098 Freiburg datenschutz@uni-freiburg.de https://www.uni-freiburg.de</p>	<p>Data Protection Officer: The data protection officer of the University of Freiburg Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de</p>
<p>Implementing body Chair of Societal Transformation and Circular Economy Albert-Ludwigs-University, Freiburg Vera Marx Telephone: (+49 761) 203 – 67919 Fax: (+49 761) 203 – 8678 info@circulus-project.de www.transition.uni-freiburg.de</p>	
<p>Purpose of data processing</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. The data will be used for the organization, implementation and confirmation of the registration as well as the handling of the event “Interdisciplinary Circular Economy Conference 2020“ from 21. to 22.09.2020 at the Chair of Societal Transformation and Circular Economy, Albert-Ludwigs-University, Freiburg. 2. Mandatory information is required for the conclusion of the contract, registration or attendance at the event cannot be carried out without mandatory information. 3. As long as you have given your consent during the registration process, your data will be used to create lists of participants, name badges and printed materials (accompanying documents for the event). 	

4. In addition to the personal data visible to you in the registration process, photo and video recordings (recordings) will be made at the event. These recordings serve the purpose of reporting on the event on websites and on social media channels as well as in press releases from the university. Photos of the event are expected to be published in university print products. This informs the public about the fulfillment of the university's tasks and the results achieved.
5. In individual cases, you will be asked for your consent for recordings or the publication of recordings that do not show people of contemporary history, have people as accessories alongside landscapes or other locations, or recordings that reflect meetings or similar events and their character.

Categories of data and legal bases for data processing

The following data is collected. Mandatory data are marked with an *:

1. Title
2. First name*
3. Surname*
4. University / company / institution*
5. Street*
6. Zip code and place of residence*
7. Country*
8. E-mail *

Photo and video recordings will be made during the event.

Legal basis for data processing

1. Implementation and confirmation of registration, handling of the event: Art. 6 para. 1 lit. b,, lit. e in conjunction with Art. 6 Para. 3 General Data Protection Regulation (GDPR) in conjunction with Section 4 of the Baden-Württemberg State Data Protection Act. For voluntary information: Art. 6 para. 1 lit. a GDPR.
2. Lists of participants, name badges and printed materials: Art. 6 para. 1 lit. a GDPR
3. Recordings that reflect the character of the event (overview recordings): Art. 6 para. 1 lit. e in conjunction with Art. 6 Para. 3 GDPR in conjunction with Section 4 of the Baden-Württemberg State Data Protection Act
4. The photographer will ask for your consent for other photographs: Art. 6 para. 1 lit. a GDPR

Duration of storage

1. The personal data are stored for as long as is necessary for the handling of the event, i.e. the data will generally be deleted about 6 months after the last day of the event insofar as longer storage is not necessary to assert, exercise or defend legal claims.
2. This does not apply to personal data which are saved for 10 years for budgetary reasons for settlement with the household documents.
3. Recordings are stored for as long as is necessary for the purpose for which they were collected. If consent has been obtained for a recording, the photo recording will be deleted immediately upon withdrawal of the consent.
4. If necessary, the documents are taken over by the responsible university archive and are usually kept there indefinitely.

Recipient of your data

1. Employees of the Albert Ludwig University of the Chair of Societal Transformation and Circular Economy entrusted with the organization of the event.
2. Employees of the budget department of the Albert Ludwig University for billing purposes.
3. First and last name, company name to other participants of the event, if you have agreed in the registration process that the specified data (without information on telephone and email) is on a participant list.
4. Recordings that reflect the nature of the event (overview recordings) and recordings for which you have given your consent: Members of the university, press editors and users of the online and print media of the university and the print and online products of the regional, national and international press.
5. In addition, documents must be offered to the university archive prior to their deletion, in accordance with the archiving regulations. This decides on the transfer of documents.

Your rights

1. You have the right to receive information from the University of Freiburg about the data stored about you and / or to have incorrectly stored data corrected.
2. You also have the right to deletion or restriction of processing or a right to object to processing.
3. In addition, in the event that you have given your consent to the use of your data to compile a list of participants and name tags, you have the right to withdraw your consent at any time, although the legality of the processing carried out based on the consent until the revocation does not is touched. You can also withdraw your consent for the processing of individual data. Insofar as

printing units are created in connection with the event, the consent can no longer be revoked once the print order has been placed. Further use of the print products created at the time of cancellation is permitted. You can also withdraw your consent for the processing of individual data. In this case, please contact vera.marx@transition.uni-freiburg.de. In the event that consent is withdrawn, there are no disadvantages.

4. You have the right to lodge a complaint with a supervisory authority if you believe that the processing of your personal data violates the law. Such a supervisory authority is, for example, the State Commissioner for Data Protection and Freedom of Information Baden-Württemberg, Königstraße 10a, 70173 Stuttgart, email poststelle@ldi.bwl.de (<https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/>).
5. If you would like to assert data subject rights against the Albert-Ludwigs-University Freiburg, please contact datenschutz@uni-freiburg.de.

Additional Note:

When transferring the registration data by e-mail: We would like to point out that the transmission of data on the Internet has security gaps and that complete protection of the data against access by third parties cannot be guaranteed. Alternatively, you can send us your registration by post.

When personal data is published on the Internet (websites, social media channels), this personal data can generally be accessed by anyone worldwide. The recordings can be downloaded and used for other purposes. In such a case, it is no longer possible for the university to influence the further processing or deletion of data. Recordings and other data that are published in printed matter of the university as well as regional, national and international press cannot be deleted by the university either. In the event of a withdrawal of consent, the photos and other related personal data will not appear in the relevant university print product again in the event of a new edition.

Information about the objection according to Art. 21 Para. 1 GDPR

You have the right, for reasons that arise from your particular situation, at any time against the processing of data concerning you, which is based on Art. 6 Para. 1 lit. e GDPR (data processing in the public interest) takes place to object.